
A13 香港新聞 ■責任編輯：勞詠華 2014年9月23日（星期二）

固
廢
徵
費
大
方
向

小
組
允
按
戶
按
量

香港文匯報訊（記者文森）可持續發展委
員會轄下都市固體廢物收費支援小組昨午開
會，討論都市固體廢物徵費計劃。身為該委
員會委員的淘大花園委員會業主聯會主席葉
興國在會後表示，委員們達成共識，同意按
量收費，並使用專用膠袋，惟計劃實施時不
能「一刀切」。

葉興國倡專用膠袋5年勿加價
葉興國提出建議，政府應就計劃落實制定

時間表及路線圖，專用的膠袋亦應在3年至5
年內不要加價，提供經濟誘因予市民，驅使
他們實行減廢，並提供一個過渡期予他們適
應。
可持續發展委員會主席陳智思會後表示，
小組同意落實按戶按量收費的大方向，但具
體細節，未來會於委員會上討論。

收費初期有過渡安排
他又指，收費初期會有過渡安排，因部分

大型屋苑未必能即時做到按戶按量，委員會
將討論過渡安排細節，10月將建議報告提交
政府。
政府今年6月推行「固體垃圾徵費試點計
劃」，為期6個月，測試不同垃圾徵費的收
費模式。計劃有7個屋邨參與，包括淘大花
園、柴灣邨、真善美邨、德田邨、廣田邨、
藍灣半島及逸樺園。
計劃將試行3種方法，包括按幢按重、按幢
按量，以及按戶按袋收費。按幢按重的住戶
會按全幢大廈的垃圾重量收費，每公噸收費
500元；按幢按量則是按全幢大廈的垃圾體積
收費，裝滿660公升的垃圾桶，每桶收取66
元。此兩種收費方式均由每戶業主平均攤

分，但此計劃只屬模擬性質，業主毋須真正付錢。
而在按戶按袋收費中，當局會向各屋苑發放3種

容量的膠袋，每個收取0.5元至1.5元不等，而每袋
垃圾的徵費金額則由屋苑自行決定，而有關住戶在
計劃結束後，可領回購買膠袋的費用。

■胡子輝(左)表示，本港近年流行養生和綠色飲食，市
民改食素食的確有助改善身體問題，強調亦要配合健
康的生活模式。 香港文匯報記者張文鈴 攝

輕鐵「加時」接西鐵尾班車客
周日起延長深夜服務時間 引入售票增值二合一新機

為了改善以往輕鐵未必能接駁西鐵尾
班車的情況，港鐵將延長輕鐵的深

夜服務時間，本月28日凌晨開始，8條
輕鐵路線，分別是761P、706、751、
610、614P、615P、505及507，每晚合
共增加9班車，最遲的一班車為751路
線，開出的時間為凌晨1時21分，由市
中心駛至友愛，有關安排令乘搭西鐵尾
班車的乘客可轉乘輕鐵到網絡內全部68
個車站。

維修檢查 西鐵接駁巴難「加時」
港鐵會利用宣傳海報、轉乘指南、在

西鐵車站及列車上的廣播及車站職員，
讓乘客了解有關延長深夜服務時間的安
排。港鐵公司車務經理西鐵線及輕鐵黃
琨暐表示，基於維修及檢查的問題，西
鐵接駁巴士則未能延長服務時間。
輕鐵亦會引入新的「二合一」售票增

值機，同時具備售票及八達通增值的功

能，與舊式的售票機比較，新的售票機
不但可接受紙幣，更可1次過購買多張
單程車票；售票機亦採用無障礙設計，
如方便輪椅使用者的按鍵、供視障者使
用的語音提示及點字鍵盤，以及供聽障
者使用的感應環迴系統。

料明年第四季全換售票機
新售票增值機會先在兆康、屯門及石

排站安裝並進行測試，今年年底完成測

試，預計在2015年第四季會完成更換全
線150部售票機，而現時輕鐵設有八達
通增值服務的月台只有49個。
現時累積有220萬下載次數的智能手
機應用程式平台「路線百科」及港鐵網
站，將會推出輕鐵的「行程指南」，用
法與現時的並無分別，市民只需輸入出
發車站及目的地，「指南」就會提供最
快路線等，更會連接至現時的港鐵的
「路線百科」。

香港文匯報訊（記者
鮑旻珊）港鐵昨宣布輕
鐵線會於周日（28日）
凌晨開始延長深夜服務
時間 ，此舉是為了配合
西鐵線尾班車，以便乘
客可轉乘至輕鐵網絡內
的全部68個車站；輕鐵
亦會引入新的「二合
一」售票增值機，預計
在2015年第四季會在輕
鐵全線完成更換售票
機。

400專家港開會 交流文物修護成果

柏志高任西九營運總裁

香港文匯報訊（記者 文森）「國際文物修護學會
2014香港會議」昨日首次於香港舉行，全球來自30個
國家和地區，約400名文物保育專家及學者，就會議主
題《源遠流長：東亞藝術文物與文化遺產的修護》作
交流及分享最新的研究成果。

林鄭：榮幸東南亞區港首辦會議
政務司司長林鄭月娥致開幕辭時表示，很榮幸香港

成為首個舉辦國際文物修護學會雙年度會議的東南亞

地區城市。
林鄭月娥又指，政府和社會各界都希望珍惜及保留

珍貴的歷史文化遺產。除了文物保育外，她表示政府
近年亦投放大量資源，加強博物館作為文物知識寶庫
的角色，並把博物館打造成一個讓市民能夠接觸及欣
賞文物的平台。
國際文物修護學會會議自1960年代以來，一直是業
界最重要的國際會議，每兩年舉辦一次，本屆由昨日
至26日，一連五天於香港大會堂舉行。參與籌劃的康

文署希望，藉此大型學術會議，向國際展現和推廣香
港的文化風貌，以及在文物保育工作上取得的豐碩成
果。
在會議上，文物保育專家會探討東亞歷史背景，以

及亞熱帶氣候如何為文物保存和修復工作帶來不同挑
戰。大會其中一個重點是一節以「博物館環境監控」
為題的研討會，屆時將探討博物館應如何制訂藏品的
保存環境，以及於兼顧保護文物需要的同時，盡量把
能源消耗及碳排放減至最低。

香港文匯報訊（記者 文森）西九
文化區管理局董事局昨宣布，委任
柏志高為營運總裁，並於下月6日
正式就任，直接向管理局行政總裁
連納智匯報。柏志高於政府服務32
年，曾在多個決策局及部門服務，
包括於2008年至2010年出任商務及
經濟發展局常任秘書長（通訊及科
技），以及於2010年5月至今年4
月出任運輸及房屋局常任秘書長
（房屋）兼房屋署署長。
西九項目於去年尾已進入密集建

造的階段，董事局於檢討項目的複

雜性，以及發展階段後，於今年2
月通過設立營運總裁一職。柏志高
將協助行政總裁，監督基礎設施的
建設、商務策劃及營運事宜。

連納智歡迎帶來新動力
柏志高亦曾於前民政科、前保安

科、地政總署、前市政總署、前政
務總署、前公務員事務科（後改稱
公務員事務局）、旅遊事務署及效
率促進組工作。連納智表示，歡迎
柏志高加入團隊，並非常期待與他
一起工作。他續指，適逢西九文化

區西端正陸續施工，柏志高的專業
背景將為管理局帶來新的動力，亦
可就項目的多個重要範疇，提供寶
貴的經驗和知識。

林鄭料可強化團隊管理
管理局董事局主席林鄭月娥宣布

任命時表示，新增營運總裁一職將
有助管理局提升整體效能以監察及
推動西九這個重要項目的發展。而
柏志高曾於不同範疇的公共行政領
域上服務32年，累積豐富的管理經
驗，林鄭月娥相信他可強化管理團
隊的專長，處理涉及不同持份者的
複雜項目，並解決多項不同範疇的
問題。

口水無咁酸口水無咁酸 食齋降患癌風險食齋降患癌風險
香港文匯報訊（記者 張文鈴）本港近年流行綠色飲

食，有醫院去年進行有關港人飲食與身高體重指數和血
內膽固醇的研究。研究發現，茹素者的「身高體重指
數」（BMI）較肉食者為低，其血內膽固醇亦同樣較
低。研究又發現，素食者的口水酸度較肉食者為低。而
外國有研究顯示，茹素有助減低患癌風險。
港安醫院健康生活與院牧副院長胡子輝表示，醫院於

去年進行一個研究，收集250名素食者和肉食者樣本，
當中發現素食者的口水酸度較肉食者為低。據外國研究
顯示，癌症患者的口水呈酸，故認為茹素有助減低患癌
風險。
胡子輝認為，本港近年流行養生和綠色飲食，市民改

食素食的確有助改善身體問題，強調亦要配合健康的生
活模式。他並透露，今年醫院將會研究尿酸與痛風、慢
性病有關的題目，以隨機抽樣方式收集6,000個樣本，
當中包括素食者和食肉者。

濕疹小孩綠色飲食改善病情
提倡素食的兒科專科醫生梁淑芳表示，外國有研究顯

示，很多疾病與人類的飲食有關，認為人類改食素食有
助改善身體。她指，曾接觸一名年約4歲、5歲的小
孩，他患有濕疹和異位性皮炎，需塗類固醇控制病情。
不過，當該名小孩改食素食後，其濕疹和異位性皮炎的
情況大大改善。另外，2014香港素食嘉年華將於下月2
日舉行，市民可免費入場。

■「國際文物修護學會
2014香港會議」昨日
於香港舉行。

■陳智思會後表示，小組同意落實按戶按量收費的
大方向。 資料圖片
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■■港鐵昨宣布輕鐵線會在港鐵昨宣布輕鐵線會在
周日凌晨開始延長深夜服周日凌晨開始延長深夜服
務時間務時間。。 鮑旻珊鮑旻珊 攝攝


